
江迎の町中の井戸調べ

佐世保市立江迎小学校４年生

平成３０年１１月１７日（土） 佐世保市立図書館

第４９回児童・生徒の郷土研究発表会





なぜ、調べようと思ったか？

・江迎には、井戸がたくさんあると教え
てもらって、きょう味がわきました。そこ
で、どこにあるのか、昔の人がどのよ
うに工夫して作ったのか、何年前にで
きたのか、もっとくわしく知りたいと思っ
たから。

・江迎には、たくさんの井戸があると聞
いてびっくりしました。だから、どのくら
いあるのか、どのようにして作ったの
か、調べたくなったから。



井戸とは、何か？

・飲み水や洗たくなどに使うために、地面を
深くほって、地下水をくみ上げたり、水を入れ
てためたりするせつび

・今では、家庭や公園などにわずかしか見ら
れなくなりましたが、昔は多くの人に欠かせ
ないものとして利用されていました。

・災害がおそれられている今、また井戸が注
目されています。江迎の町中には、その井戸
がたくさん残っているのです。



調べること・調べる方法

（１）「井戸のある場所はどこか。なぜそこにあるのか」
①地図に印をつけながら歩いて調べる。
②知っている人に聞く。

（２）「井戸は、どのようにして作ったか。」
①本やインターネットで調べる。
②知っている人に聞く。

（３）「井戸は、どのように使われているか。」
①本やインターネットで調べる。
②知っている人に聞く。



江迎の中心部
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井戸のある場所は、どこなの？
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井戸がたくさんある通り
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なぜ古い道路にだけ、井戸があるの？

（１）もともと古い道路しかなかった。



白岩新田

（１）もともと古い道路しかなかった。

・大正時代はじめ頃の地図には、新しい道路はない。
新田が広がっていた。



白岩新田

江迎川

村役場

（１）もともと古い道路しかなかった。

・昭和３年の写真には、新しい道路はない。新
田が広がっていた。



なぜ古い道路にだけ、井戸があるの？

（１）もともと古い道路しかなかった。

（２）井戸を作りやすい土地だった。

・大正時代はじめ頃の地図にも、昭和３年の写
真にも新しい道路はない。新田だった。

・砂岩という岩場の土地だった。砂岩のわれ目
を地下水が流れてくる。（ふもとさんの話）





なぜ古い道路にだけ、井戸があるの？

（１）もともと古い道路しかなかった。

（２）井戸を作りやすい土地だった。

（３）井戸を作るためのお金があった。

・大正時代はじめ頃の地図にも、昭和３年の写
真にも新しい道路はない。新田だった。

・砂岩という岩場の土地だった。砂岩の割れ目
を地下水が流れてくる。（ふもとさんの話）

・商売をしている家が多く、お金持ちだった。ま
た、商売をするには、水がたくさん必要だった。





井戸はどのようにしてつくるの？

ぼくのマンガで説明します
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井戸は、どのように使われたか、
使われているか



ふもとさん宅の井戸



ふもとさん宅の井戸



中村さん宅の井戸



佐々木さん宅の井戸



尾崎さん宅の井戸



親和銀行うらの井戸



江迎支所うらの井戸



調べた後の感想

白へび様が祭られている井戸



わたしたちの発表をさいごまで聞いてくださって
ありがとうございました。

安見さん宅下の井戸



お し ま い


